

EL VIGILANTE.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

Anuncios á medio real línea á los señores Suscritores y á 4 real id. para los no suscritores.
Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapatería vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.
En Gerona: 1 mes 3 rs., 3 id. 8.—Fuera de Gerona: 3 meses 9 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
Números sueltos 6 cuartos.
Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

GERONA 29 SETIEMBRE DE 1870.

POLÍTICA.

LA CUESTION DE ROMA.

No puede dudarse ya del cumplimiento de los deseos de Italia.

El ejército de Victor Manuel, segun se desprende de las últimas noticias, debe haber ocupado ya á Roma.

Segun estas mismas noticias, ante la seguridad de la entrada de las tropas italianas en la córte de Pio IX, este ha manifestado el propósito de simular una resistencia que diera por resultado su prision dentro de la ciudad en que elaboraron el famoso dogma de la infalibilidad los Padres del Concilio.

El propósito del Papa es conocido en toda su intencion. Es un propósito previo de la protesta que, declarándose víctima forzosa de los que él llama tenazmente usurpadores, piensa sin duda formular el Pontífice ante los pueblos de Europa, con la esperanza de que de las católicas naciones se alce, mas pronto ó mas tarde, el espíritu de una reaccion provechosa para los intereses del ya perdido poder temporal del Pontificado.

La tendencia de la prensa absolutista, al dar cuenta de los sucesos de Italia, marca bien las aspiraciones del Pontífice y de sus consejeros.

Ante esos sucesos tan trascendentales para la vida política de Italia, y que vienen á marcar al Pontificado una nueva existencia, solo insensatas esperanzas descubren los enemigos de la unidad italiana.

Esas esperanzas son las mismas de la córte pontificia; las mismas que han revelado harto transparentemente los prelados dogmatizadores del Concilio ecuménico; las mismas que han alentado las sugerencias anticivilizadoras del jesuitismo, funesto para la Iglesia; las mismas, en fin, que determinan la tenacidad de la conducta y la persistencia de los propósitos del Gobierno de Pio IX.

Admirables son esa tenacidad y esa inquebrantable persistencia de lo que no vacilamos en llamar error, que quizás no abandonen los que de tal modo le abrigan, ni aun merced á los mas elocuentes desengaños.

Error, error es aspirar la reaccion al violento retroceso de los pueblos cultos, precisamente cuando en ellos se verifican saludables movimientos impulsivos hácia nuevas conquistas que aseguren la vida de la libertad y sean prendas sagradas del cumplimiento de los destinos humanos.

Error es empeñarse en que la humanidad renuncie á las leyes de progreso y de perfeccionamiento por el mismo Dios dictadas, y á las cuales no pueden oponerse impunemente los poderes de la tierra, en los que de tan funesto modo quiere influir el poder espiritual en daño de los intereses de la Iglesia, que solo pueden vivir en armonía con los intereses de la moderna civilizacion de los pueblos.

De ahí los daños causados al catolicismo por las manifiestas tendencias del dogma definido por el Concilio, que han tenido enfrente la batalladora y lógica elocuencia de venerables sábios de todas las católicas naciones.

De ahí inutilidad de la persistencia de los que llaman usurpacion una vez más á lo que el tiempo demostrará sin duda que es consecuencia natural de las necesidades de la vida de los pueblos y efectos de supremas leyes que en nada afectan á la causa del catolicismo.

Los que quieren con el Papa hacer inseparable del poder temporal el poder espiritual del Pontificado, y tener por menoscabo de éste los descalabros que aquel sufre, y por persecuciones de la Iglesia lo que indirectamente tiende á purificar el espíritu de la misma, ó profesan de buena fé en las filas del error, ó aspiran conscientemente á hacer armas del fanatismo religioso para que sostenga la cabeza de la Iglesia católica una corona de resplandores mundanos que más bien la roban que la prestan prestigio.

Nó; no hay tal mancomunidad de intereses. El Papa, dejando de ser rey, no aparecerá nunca mártir, como quieren los neo-católicos. El Padre de los fieles, dejando de ser rey, aparecerá más santo, más grande que con la terrenal corona.

Italia, conquistando su unidad, conspira en favor de la pureza del Pontificado. Italia, cumpliendo su destino, marcada senda en que brillará con más prestigio, con más serena majestad, con grandeza más augusta la cabeza de la Iglesia católica.

El martes de la semana pasada publicó el diario carlista de esta ciudad un artículo encaminado á demostrar lo hecho durante su carrera, queriendo terminarla á causa de que por orden superior se le suspendió.

Despues de vacilar entre seguir ó suspenderse aunque sus ánimos no están por lo segundo declara con resolucion hacer lo primero «por estas razones:

1.º Por que tendrá cuidado en no faltar en ninguno de sus artículos (del Código penal.) 2.º Por que si contra su intencion y co-

luntad falta á alguno, sufrirá por amor de Dios la pena que se le imponga y 3.º por que confía que si he de sufrir alguna pena, sus amados correligionarios de la provincia no dejarán de aliviarle con todo lo que puedan.»

Por gran cuidado que tenga es fácil incurra en alguno de los artículos del Código penal, quien nada respeta para zaherir con lengua viperina, acostumbrado como está á tratar las cosas de distinto modo que debiera; y no falta contra su voluntad quien lo hace con intencion y malicia refinada. No creemos sufra por amor de Dios la pena que se le imponga quien ha hecho sufrir las mismas penas á los que hizo servir de *cobertera* de sus maliciosos escritos.

Continúa «Norte» tu tarea y para los casos apurados, espresa en tus amados correligionarios, que, cuando la cuestion es de *abargar las manos*, todos se hacen sordos á las quejas de los demás.

Ya se decifró el enigma.

Dice el Norte que si en las provincias Vascongadas se derrotó á los carlistas, es por que estos eran liberales disfrazados de tales.

Es decir que por obra del.... diablo el cura de Vavajas y aquel maestro que pagó con su vida tal descabellada idea y aquellas grandes masas eran liberales.

Pues señor, ya no quedan carlistas; el mismo Norte lo confiesa.

Yo creo que perdieron por que fueron bendecidos por el *desinfalibilizado*.

PROCLAMA DEL GENERAL CADORNA.

El comandante en jefe de las tropas italianas que acaban de tomar á Roma dirigió á los habitantes de los Estados pontificios, el día que pasó la frontera é invadió su territorio, la siguiente proclama:

«Italianos de las provincias romanas: El rey de Italia me ha confiado una alta mision, y á vosotros está reservado el ser sus mas eficaces cooperadores. El ejército italiano, simbolo y prueba de la concordia y de la unidad nacional, viene á vosotros animado de sentimientos fraternales, para garantizar la seguridad de Italia y vuestras libertades.

Sabreis probar á Europa que el ejercicio de todos vuestros derechos puede unirse al respeto, á la dignidad y á la autoridad espiritual del Supremo Pontífice. La independencia del Vaticano será mas inviolable en medio de las libertades civiles que lo ha sido nunca bajo la proteccion de las intervenciones extranjeras.

No venimos á traer la guerra, sino la paz y el órden verdadero.

Yo no debo intervenir en el gobierno ni en la administracion; vosotros proveereis á vuestras necesidades. Mi cometido se limita á mantener el órden y á defender la inviolabilidad del suelo de nuestra patria comun.

Terni 11 de setiembre de 1870.—El teniente general, *R. Cadorna*.

La Rusia parece que da señales de vida. No en vano presentíamos que esta potencia se opondría á los planes de absorcion del rey Guillermo, interviniendo con las armas, si fuera necesario, en el conflicto franco-prusiano.

Las noticias que nos anticipa el telégrafo, nos prueba que nuestras predicciones se van á cumplir. El Czar de Rusia no podia ver con indiferencia que se constituyese un vasto imperio en el límite de sus Estados. Prusia, erigida en imperio bajo la política de Bismarck, asimilándose por el hecho de la guerra á todos los pequeños Estados de Alemania, y ensanchando sus dominios á espensas de la integridad de la nacion francesa, es una amenaza constante para el equilibrio europeo y un peligro sério para las grandes potencias. Si los planes de Bismarck se realizaran, y con una paz humillante para la Francia quedara esta nacion reducida á potencia de segundo órden, la Prusia, conseguido su pensamiento en Occidente, dirigiria sus miradas al Oriente, y el imperio moscovita seria eclipsado por el astro de la Prusia.

El Czar ha conocido esto por fortuna, y hace grandes armamentos para oponerse á la desmembracion de la Francia. ¿Será la Rusia sola la que intervenga en este asunto? Creemos que no.

El Austria hállase mas interesada aun que aquella potencia, en parar los vuelos al engrandecimiento de Prusia, y no será el último Estado que intervenga en el conflicto.

Esperamos que el correo y el telégrafo nos den mas detalles sobre la actitud de Rusia, para poder juzgar con acierto sobre el problema de guerra que cada dia se complica.

Segun cuentan algunos viajeros recientemente llegados de Burdeos, parece que la capital de Gironde con todo el departamento ha sacudido el abatimiento que les dominaba y hoy, animada de un grande espíritu guerrero, se arma la poblacion en masa, salen diariamente armados y uniformados partidas de móviles y franco-tiradores y en suma todos parecen dispuestos á los mayores sacrificios. Hora es ya de que Francia despertase á la vida de los pueblos dignos y heróicos.

Muerta la política española. Apenas corren noticias del interior. Nada de crisis, nada de candidaturas. Háblase de conspiraciones, y apenas esto puede creerse. El gobierno se cree firme; dice que nada teme, y aun añade que conoce las maniobras de los que pueden tener interés en perturbar el órden público.

La *Gaceta* de ayer anuncia, para conocimiento del público, que el prefecto de Per-

pignan ha dispuesto establecer un cordon sanitario en la frontera de Cataluña y dos lazaretos en Portvendres y Porthus, con motivo de la fiebre amarilla desarrollada en el puerto de Barcelona.

Ayer se recibió por el cable el siguiente despacho fechado el 24 en la Habana:

«Al ministro de Ultramar.—Ha sido sentenciado y ejecutado hoy Luis Ayectarán, jefe de la expedicion filibustera últimamente sorprendida.—*Caballero*.

El desgraciado Ayectarán era un jóven de veintiun años, casi un niño, perteneciente á una de las familias mas distinguidas de la Habana, algunos de cuyos miembros se hallan hoy en Cádiz y en Madrid.

¡Qué inmensa responsabilidad la de los cobardes individuos de la junta revolucionaria de Nueva-York, que envian víctima sobre víctima al matadero, mientras ellos se quedan tranquilamente en sus casas, haciendo votos estériles por el triunfo de su imaginaria república.

Digimos en nuestro número anterior que habia agitacion carlista en Vinaroz y sobrescitacion republicana en Bejar. *La Correspondencia*, haciéndose cargo de estas noticias, que no eran nuestras, dice que los carlistas de Vinaroz se agitan en el vacío, y en cuanto á los republicanos de Bejar, que las autoridades los andan á los alcances, para lo cual han salido fuerzas del ejército para Bejar y Salamanca. De todos modos, lo cierto es que unos y otros se agitan contra el gobierno, aunque quizá no tanto como *La Correspondencia* por complacer á este.

Se nos ha dicho, escribe *El Tradicional* de Valencia, aunque no salimos garantes de la noticia, que anteayer salieron de esta capital, con direccion á París, 40 republicanos que van á alistarse en la legion española que parece se está formando en Francia.

Han llegado á Cartagena la corbeta *Trinidad* y la goleta *Ligera*, ambas de la Armada.

Parece que al fin habrá el dia 29 gran revista con objeto de solemnizar el segundo aniversario de la revolucion de setiembre (Q. E. P. D.)

Dícese que el brigadier Enrile va á ser ascendido á mariscal de campo en recompensa de los servicios que ha prestado contra el último levantamiento carlista.

El gobierno de la defensa nacional de Francia ha dado telegráficamente las mas espresivas gracias al comité y círculo republicano de Guadalajara por las felicitaciones que estos le dirigieron al ser proclamada la república en la nacion vecina. ¡Se salvó la Francia!

Ya ha habido un periódico, *El Courriere de la Gironde*, publicado en Burdeos, que ha tenido la franqueza de decir que para la Francia no hay quizá medio mejor de salir del abismo en que se halla que el de establecer un gobierno honrado y libre, bajo la monarquía

constitucional del conde de París, votada por el sufragio universal.

Los periódicos franceses protestan de la contribucion impuesta por el gobierno de París á los que se han ausentado de la capital. *La France* dice muy oportunamente que hay entre los ausentes muchos que obedecen á una necesidad imperiosa y al cumplimiento de un deber público, y no es justo aplicarles la misma ley que á los que solo abandonan su patria por no tener el suficiente valor para arrastrar en estas circunstancias el peligro.

Crónica local.

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE GERONA.

El dia 1.º de Octubre tendrá lugar la solemne apertura del curso de 1870 à 1871 en el gabinete de Física é Historia natural de este establecimiento, habiendo acordado el claustro de catedráticos celebrar la á las once y media de la mañana.

Gerona 27 Setiembre de 1870.—P. O. D. S. S.—El Secretario, José Deura.

UNIVERSIDAD LIBRE DE GERONA.

Aviso.

En el dia dos del próximo mes de Octubre tendrá lugar la solemne apertura del curso académico de 1870 à 1871, en la forma prevenida por el Reglamento de la Universidades del Reino.

Lo que se pone en conocimiento del público á los efectos oportunos.

Gerona 27 Setiembre de 1870.—El Secretario general., P. O., José Campos.

Ayer, á eso de las diez de la mañana llegaron con un tren express los presos de que ya dimos conocimiento á nuestros lectores, continuando su camino á la una de la tarde y despues de la comida que, como saben, se les tenia preparada en el Campo de Marte, en la dehesa, yendo en carros, notando que los dos últimos eran coches donde habia personas de mas decente porte. Entre los presos iban unas ochenta mugeres.

TEATRO. Desde la abertura de nuestro coliseo, se han puesto en escena por la compañía que en él actua las dos bellísimas zarzuelas, *Jugar con fuego* y *El Juramento*. Ambas producciones, han sido perfectamente interpretadas tanto por las primeras partes como por el cuerpo de coros, valiéndoles algunas de sus piezas los honores de la repeticion.

Sentimos no poder disponer de mas espacio, para hacer una reseña detallada de la compañía, pero mas de lo que nosotros podríamos decir, lo ha dicho el numeroso público que asistió á las funciones, calmando de nutridos aplausos á todos los artistas que en ellas tomaron parte.

Parte oficial de los fallecidos en esta capital desde las 2 de la tarde del dia 24 à las 2 de la tarde del dia 28.

Dia 24.	»
Dia 25 en el Hospital.	4
Dia 26 id.	2
» San Félix.	4
Dia 27, Mercadal.	4
Dia 28	»

Leemos en *El Telégrafo*.

Barcelona presenta estos dias un aspecto triste, no porque se ostenten á los ojos de sus habitantes aque-

Los objetos que se ven con mucha frecuencia en tiempos de epidemia, sino por la falta de gente que en ella se nota. No se ven camillas ni carros fúnebres por las calles; pero cada día se encuentran cerradas mayor número de tiendas y el tránsito por las calles es muy poco. Solo un punto es excepción de esta regla general, el teatro de Talía reúne todas las noches una numerosa concurrencia que va á ver cuadros al vivo y bailes, pues según parece se ha suprimido la compañía dramática que daba en aquel teatro mayor variedad á las funciones. Allí hay por espacio de tres horas, animación, movimiento y bullicio y nadie diría puesto en aquel sitio que el terrible miasma de la fiebre amarilla traiga preocupados á los habitantes de la capital del Principado.

Invitados por el señor Alcalde primero, tuvimos ayer el gusto de asistir á las reuniones que celebraron en las Casas Consistoriales la junta municipal de sanidad y la comisión de señores concejales encargada de repartir socorros á domicilio. Pocas palabras bastaran para enterar á nuestros lectores de la situación y de los trabajos de nuestras autoridades municipales. La comisión de socorros ha desplegado una actividad y un celo dignos de todo elogio. Los señores Jover, Canela, Llongueras, Genove, Felu, Carreras, y demás concejales que la componen, han trabajado sin levantar mano en formar las listas de las familias cuya situación reclama con urgencia eficaces auxilios. Quince mil individuos, si mal no recordamos estaban ya alistados. Discutióse detenidamente sobre la organización del servicio, y se acordó por mayoría que se dieran los auxilios por medio de bonos. Estos serán de tres clases: bonos para una libra de pan, bonos para tres onzas de carne, y bonos para tres libras de arroz. Acordose así mismo nombrar el servicio sin pérdida de momento.

Se han dado las órdenes oportunas para desocupar enteramente toda la Barceloneta. Como la fiebre amarilla se ceba allí de una manera cruel y los atacados presentan síntomas de la peor especie de esta enfermedad, tal vez esta medida corte el mal ó le arrebatte al menos algunas víctimas.

Registro civil de Barcelona.

Nota de los partes dados á esta oficina de los nacidos y fallecidos desde el medio día del 26 á las doce del 27 setiembre de 1870.

Enfermedades comunes.	40
Tifus icterodes.	27
Sospechosos.	"
Abortos.	"
Total de los fallecidos.	37
Nacidos.	44

Noticias extranjeras.

Toul, 25 de Setiembre.—Un telegrama de Neufchateau del 22 dice que continúa el bombardeo de Toul y las fuerzas sitiadoras ascienden á 48,000 hombres.

Dicen de Ruan que los prusianos han incendiado dos aldeas y cañoneado la de Montesla Ville, que está ardiendo.

Berlin, 23.—El Staatsreiger publica una circular de M. de Bismarck, fechada en Reims, el 13 de este mes, manifestando la necesidad de adelantar las fronteras de Alemania para obtener garantías contra los ataques de Francia.

Otra circular de M. de Bismarck, fecha del 16 del corriente, examina la primera circular de M. Jules Favre, y dice que Alemania no quiere meterse en la política interior de Francia. A Alemania importa po-

co la forma de gobierno que adopte Francia, pero el gobierno de Napoleon es el único que está reconocido de una manera formal.

La circular añade que mientras Francia conserve Estrasburgo y Metz estas plazas serán mas ofensivas que defensivas. Estrasburgo y Metz en poder de Alemania adquieren un carácter defensivo porque Alemania no ha sido nunca agresora de Francia. Francia dará por concluida la paz y atacará desde el momento que se encuentre con bastantes fuerzas.

Europa no tiene que temer que Alemania turbe la paz. La guerra no ha sido impuesta y pedimos nuestra futura seguridad como premio de nuestros actuales esfuerzos.

Tours, 23 (Oficial).—Dicen de Soppes con fecha de ayer.

En Fontainebleau hay numerosas fuerzas prusianas. Se ha impuesto una contribucion de 150,000 francos á la poblacion. Los prusianos marchan sobre Nemours. Algunos destacamentos se dirigen á Orleans por Malesherbes y Pithiviers.

El prefecto de los Vosgos al ministro de la guerra Epinal, 21.—Se ha encontrado en el canton de Fenetrange (Meurthe) otro globo procedente de Metz. Lleva el número 14 y contiene 137 cartas, que en suma dicen: La carne está muy cara; se come carne de caballo. Hay provisiones para mucho tiempo. Los soldados están muy animados.

Neufchateau, 21.—El sub prefecto al ministro de la guerra.

Acaba de llegar un propio que ha visto ondear en Toul, sitiada todavía la bandera tricolor, y confirma la noticia de haber sido rechazado el asalto que intentaron el domingo por la noche los prusianos, los cuales perdieron mucha gente. Parte de las fuerzas sitiadoras se dirigen á París.

Schlestadt, 21.—Prefecto del Bajo Rhin al ministro de la guerra.

La noche del 13 al 14 la guarnicion de Estrasburgo hizo una salida y sorprendió al enemigo en las trincheras. El 3.º de línea badense y un regimiento de Wurtemberg fueron destrozados.

La noche del 17 al 18 fué rechazado un asalto y sufrieron los sitiadores enormes pérdidas.

La proclamacion de la república ha reanimado el ardor. Los fugitivos dicen que la plaza está bien provista y que se sostendrá enérgicamente.

Dunkerque, 21.—Cruza por el paso de Calais la escuadra francesa.

Partes telegráficos.

Madrid 26 de setiembre.

El conde de Bismarck ha desmentido terminantemente que haya exigido la rendicion del monte Valeriano.

Tours, 25 de Setiembre.—Es completamente falso el Telegrama de origen prusiano del 23 de setiembre que dice que habia estallado una lucha intestina en París el dia 21.

Se han recibido aquí los números del 24 y del 22 de setiembre del *Journal officiel* por medio de un globo aerostático. Dichos números contienen un parte de M. Gambetta anunciando que el general Ducros habia hecho el 19 por la mañana un reconocimiento ofensivo delante de Villejuif. Despues de un reñido combate nuestras tropas tuvieron que replegarse ante considerables masas de enemigos y se refugiaron en el reducto de Chatillon y despues en el fuerte de Vanves. Según parece, nuestras pérdidas no han sido considerables; la guardia móvil se ha batido bien.

El general Trochu dice que nuestra artillería ha causado inmensas pérdidas al enemigo, pero censura la conducta del 1.º de zuavos que, precipitando su movimiento de retirada, estuvo en poco que no com-

prometiera la accion, cuyo resultado ha sido sin embargo muy ventajoso.

Ha habido otro encuentro de menos importancia delante del fuerte de Vanves con algunos tiradores enemigos.

El dia 20 fué volado el fuerte de Billancourt.

El general Trochu ha reconocido las obras de defensa de San Dionisio, cuyo estado le ha parecido muy notable.

Las tropas que han regresado tienen orden de concentrarse definitivamente en París.

El enemigo ha ocupado á Bougival y Nanterre, y parece que se dirige hácia Sceaux. Ha establecido igualmente una obra de defensa entre Corneuve y Bourget, pero por la parte del Sud y del Este se mantiene á alguna distancia.

El *Journal officiel* publica una nota que está acorde con el manifiesto de Tours en la que se dice: «Aceptaremos las condiciones equitativas, pero no cedemos territorio ni fortalezas.»

Se ha levantado en Argelia el estado de sitio.

—Madrid 26 de Setiembre.—El mariscal Bazaine ofrece capitular si la guarnicion sale con armas, y obligándose á no batirse durante tres meses.

Marchan sobre Lion 65.000 alemanes.

El viernes, despues de cuatro horas de combate, los franceses fueron rechazados en Metz.

M. Thiers pide el auxilio de la Rusia en cambio de algunas concesiones en la cuestion de Oriente.

—Es oficial la capitulacion de Toul, habiendo quedado en poder de los prusianos 109 oficiales, 2240 soldados, 120 caballos, 197 cañones, algunos de ellos rayados, mucho material y banderas.

—Marsella 25.—Roma 24 por la noche.—Se ha restablecido el servicio telegráfico.

El marqués de Baneville ha partido y le ha reemplazado M. Behanie.

Se ha mandado hacer tres dias de fiesta en Italia.

El general Cadorna ha nombrado un ayuntamiento cuyo presidente es el duque Gastani, y una comision encargada de la conservacion de los museos y las bibliotecas.

Vuelven los desterrados. Los encausados políticos han sido inmistiados y volverán despues de ser revividos sus procesos.

El Sr. Mamiani ha sido llamado para organizar la instruccion pública.

El Papa ha llamado al Sr. Ratazzi para conferenciar. Los italianos ocupan la ciudad leonina.

Han sido enviados á sus respectivos paises los soldados pontificios extranjeros.

El general Maci mandará interinamente en Roma.

Madrid, 25 de Setiembre.—A las 6 y 50 minutos de la tarde.

El Sr. Orense ha salido para Francia con objeto de activar la formacion de una legion republicana.

Confírmase oficialmente la rendicion de Toul.

Ha sido admitida la dimision del general Caballera de Rodas.

Habana, 24.—Ayer fué ejecutado Teran, jefe de una expedicion filibustera.

ULTIMA HORA.

Madrid 27 de setiembre.

«La Iberia» dice que corrian ayer varios rumores de que los prusianos se habian apoderado de los fuertes Mon-bolierien y S. Denis.

—Circula el rumor de que Orleans ha sido evacuado.

—Háblase nuevamente de crisis para cuando se habren las Cortes.

—Bolsin consolidado 24-90 bonos 68.—Subvenciones 48-40.

Leemos en *La Iberia*.

Nuestros lectores estrañarán que hace algunos días no publicamos apenas correspondencias de nuestros activos y celosos corresponsales en el extranjero. Esto tiene una explicación muy lógica, y en nuestra mano no está el poder remediarlo.

Nos encontramos realmente interceptados con Europa, sin otras comunicaciones casi que las telegráficas. Los correos de Bélgica, Alemania, Austria é Italia, que recibíamos puntualmente por la vía francesa, no vienen á España, ó vienen con dificultad y gran retraso porque los trenes, correos franceses están suspendidos.

Sólo por los buques que lleguen á nuestros puertos de Levante recibimos algunas noticias y correspondencias muy atrasadas de Austria é Italia, y por la vía de Lisboa periódicos ingleses, belgas y prusianos.

La importancia que hoy tienen, sin embargo, para todos las noticias que hacen referencia á los preliminares de paz entre las dos grandes Potencias beligerantes, nos mueve á dar, aunque con atraso, un resumen de lo que dicen los principales periódicos de Londres y algún otro respecto á las negociaciones de Mr. Thiers:

«El *Daily-Telegraph* parece al corriente de las comunicaciones y términos de la paz de que Mr. Thiers es portador, y nos trasmite las siguientes noticias:

«La Francia no solo desea, sino que pide la suspensión de las hostilidades.

La conciencia y la iniciativa de esta nación, entonces libre, rechazará la guerra, y se encontrará dispuesta á hacer proposiciones honrosas de paz.

Además está dispuesta á pagar una fuerte suma en dinero, como indemnización correspondiente á la cifra de los gastos y de las pérdidas sufridas por la Prusia, y consentirá en elevar esta suma hasta 2.000.000.000 de francos.

Igualmente cederá al vencedor la mitad de su flota, y consentirá que las fortalezas de Metz y de Strasburgo sean desguarnecidas y desmanteladas.

Pasará por estas *horcas caudinas* en expiación de su falta; pero la Francia no consentirá jamás en ceder una pulgada de la Alsacia ni de la Lorena.

No aceptándose estas consideraciones, París se defenderá hasta el último extremo, y cuando esta capital no sea otra cosa que un montón de ruinas, la Francia continuará la guerra de ciudad en ciudad hasta el último rincón de su territorio.»

El *Daily-Telegraph* no confía en un arreglo inmediato con la Prusia, y se funda para sostener esta opinión en la tardanza del rey en transmitir su respuesta. Cree que la Prusia se encontrará más dispuesta para dictar sus condiciones, una vez delante de París su ejército, que lo está ahora para discutir proposiciones que por el momento le parecerán prematuras.

El *Standard* supone al Gobierno inglés suficientemente penetrado de la cuestión mediadora, y sostiene la obligación en que está de ponerse en comunicación con el Gobierno de la Prusia para pedirle las condiciones de paz que puede aceptar, procurando con toda su influencia que aquellas sean las concesiones que la Francia se encuentra dispuesta á hacer.

Segun este órgano, la Inglaterra se debe oponer á todo desmembramiento de la Francia, uniéndose á la Rusia, al Austria y á la Italia para secundar esta proposición; y suponiendo que la Prusia quisiera mayor superficie de terreno, dice que este deseo debería encontrar su solo apoyo en la *última ratio regum*.

El *Diario de Saint-Petersburgo* se regocija de la embarazosa situación en que Francia se encuen-

tra, y aunque no señala las intenciones del Gobierno ruso, dice que la misión del autor del *Consulado y del Imperio* es de las más delicadas cerca del coloso de los mares del Norte.

Que en todos tiempos la Alemania ha sido el coco de la Rusia; pero la Francia no ha dejado por su parte de proteger la Polonia, que ha saludado la guerra actual con su entusiasmo tanto más creciente, cuanto que creía próximo el día de su independencia.

Pensar en una intervención de parte de la Rusia sería indudablemente edificar sobre arena; pero una mediación, no obstante, es todavía posible.

El *Times* dá una severa lección á Mr. Thiers.

Mr. Thiers, —dice,—vivirá todavía bajo las ilusiones de la popularidad, y no habrá sabido colocarse mas alto que la lisonja, que á veces ciega á los pueblos. Su misión en Inglaterra será bastante parecida á la de los infortunados Borbones, y el *Times* canta su derrota.

Mr. Thiers, segun el periódico que nos ocupa, habrá ido á Inglaterra para pedir á las Potencias neutrales la formación de una liga cuyos esfuerzos sean bastantes para arrojar á los prusianos del territorio francés.

Por consecuencia de esta apreciación, el *Times* desencadena sus rayos y se espresa de este modo:

«Dos errores profundos y sencibles han conducido á Mr. Thiers á Inglaterra.

La creencia (de que participa igualmente el Gobierno francés actual) de que la guerra es un hecho del emperador, y que su caída ha puesto fin á todas las hostilidades.»

Sobre este punto el *Times* observa que la guerra se pedía con fervor y hasta con delicia por el pueblo francés, y añade que es imposible salvar á la Francia del ataque á la Prusia sin provocación de parte de esta nación.

«Mr. Thiers y el Gobierno provisional deben comprender de una vez para todas que su nación no merece escapar sin consecuencias de una guerra que ha emprendido locamente, y que la caída dinástica del emperador no puede salvar á la Francia de las penalidades amontonadas por el imperio.

El segundo error es el de que.

La Francia apela á la Europa para mantener la integridad de su territorio, y como consecuencia, el equilibrio europeo. Locura, utopía, —dice el *Times*: —Mr. Thiers parece olvidar que al principio el emperador se quejaba de este equilibrio, que creía lastimado, y se lanzaba sobre la Prusia, á la que acusaba de *todo el mal*»

El engranecimiento de esta Potencia no escitaría ninguna alarma en Inglaterra, segun dicho órgano que no quiere, sin embargo, el desmembramiento de la Francia, puesto que no encuentra justo que los habitantes de una provincia se encuentren sujetos á un régimen que rehusan: el *Times*, además no quiere desmembramiento de la Francia, porque desea que termine la guerra procurando una paz que de largos años de tranquilidad á la Europa.

El sostenimiento del equilibrio europeo no le parece un motivo suficiente para determinar la intervención de la Inglaterra, ni esta consideración es de naturaleza bastante á comprometer su mediación en el conflicto actual.

Es menester que la guerra, —dice el *Times*,— siga su curso; los desastres sufridos por las armas francesas todavía no han abierto suficientemente los ojos al Gobierno provisional; éste necesita ver la verdad en toda su desnudez, colocándolo en oposición flagrante con el error en que le hace caer la vanidad francesa.

Suponiéndose el *Times* en el lugar de la Rusia, añade que su conducta sería en todas sus partes igual

á la de aquella Potencia, y rehusa dar apoyo alguno á las proposiciones de paz de que Mr. Thiers es portador.

Añade además:

«No es evidente que la Francia conozca á sí misma todavía, y esperamos que un relampago haga la luz repentinamente entre los diplomáticos y el pueblo; pero hasta ese momento es menester que la guerra continúe, y que el sitio de París venga á aumentar los horrores.»

TEATRO.

Gran función para hoy jueves 29. (4.^a de abono.)

Se pondrá en escena la lindísima zarzuela en 2 actos

MARINA.

Dando fin á la función con la divertida zarzuela en un acto, titulada:

UN CABALLERO PARTICULAR.

A las 7 y media.

ANUNCIOS.

ARMERIA DE CAYETANO CARBÓ

calle de la Plateria n.º 30, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustín, Gerona.

En la misma se se recomponen toda clase de escopetas, revólvers y toda otra clase de armas.

También se necesita un oficial que sepa su obligación y un muchacho de 12 á 14 años de edad por aprendiz.

3



TRANSPORTES.

D. Antonio Boxa, que tiene establecida su Agencia en esta Capital, plaza de la Constitución núm. 4 participa al público que desde el día 1.º del actual tiene establecido un servicio diario de carruajes, desde esta á Palamós con escala en La Bisbal y Palafrugell, haciendo dicho servicio en combinación con la empresa del ferro-carril de Barcelona á Francia. Esta Agencia se hace cargo desde Barcelona directamente á los puntos indicados y vice-versa, de toda clase de peso equipaje y encargos, á precios sumamente módicos.

Las personas que tengan á bien utilizar este nuevo servicio, podrán dirigirse para ello

En Barcelona, D. José Antich, Tantarantana, 20.— La Bisbal, D. José March.— Palafrugell, D. José Granés y Vicens.— Palamós, D. Jaime Matas.

VENTA DE SAL.

En el almacén de géneros de D. Antonio Boxa, plaza del Grano, hallará el público un gran depósito de sal, espendiéndose al por mayor y menor á precios muy reducidos. Las clases de sal que hay en venta son de mar, de mineral hasta una libra en paquetes, granada y molida de mar, y piedra muy blanca y de clase inmejorable.

GUANO DEL PERÚ.

Á LOS SEÑORES AGRICULTORES.

En el mismo almacén de D. Antonio Boxa, se hallará un buen surtido al por mayor y menor de muy buena calidad y á un precio sumamente módico.

2

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.